

# LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

ORGANE DE L'ARCHEVÊCHÉ ET DE TOUTE LA PROVINCE  
ECCLÉSIASTIQUE DE SAINT-BONIFACE

Publié—Le 1er et le 15 de chaque mois

VOL. III.

15. AOUT 1904

No. 16

SOMMAIRE—Lettre de Mgr Taché à sa mère—Congrès de l'Association catholique de la jeunesse française—L'Ouest Canadien—Le Congrès des Rites et le bréviaire romain—Noëces d'argent sacerdotal—Les Tripartites—Pèlerinage à Ste. Anne Man.—Le radium l'Euclidisme—Nouvelles de Rome.

LIII—QUATRIÈME LETTRE DE MGR. TACHÉ À SA MÈRE DURANT SON SÉJOUR À SAINT-BONIFACE À LA SUITE DE SON INSTALLATION.

Rivière Rouge, 12 Mars 1855.

Bonne et tendre mère,

Déjà peut-être depuis longtemps vous comptez les jours probables de l'arrivée d'une lettre du pauvre Alexandre. Cette lettre la voici enfin, quoique bien courte. J'avais compté sur ma soirée d'hier; des confessions, d'autres choses qu'on ne peut pas sacrifier même à la plus légitime des satisfactions, vous ont dérobé ces moments si doux pour mon cœur.

Ce matin presque la même chose, en sorte que le courrier est sur le point de partir et je n'ai pas encore écrit. Je ne le manquerais pourtant pas; il vous dira du moins que votre Alexandre vous aime toujours, qu'il se porte bien et qu'il est heureux, presque autant qu'un évêque peut l'être, car les gros bonnets sont toujours les plus pesants et les plus fatigants.

J'ai reçu des nouvelles de nos Pères éloignés, ils sont très bien, ainsi que ceux qui habitent avec moi. J'en puis dire autant de mes autres prêtres et de nos chers frères. Les bonnes Sœurs sont les plus affligées, elles ont eu beaucoup de malades. La petite D'Eschambeault est morte au couvent, après une maladie de deux mois. Cette perte sera un coup terrible pour ses parents; il en est déjà un bien sensible pour nous tous et pour ses dignes institutrices en particulier. Vendredi dernier nous avons aussi enterré une autre petite pensionnaire du couvent, une petite Carrière, morte chez son père, citoyen de l'en-droit et fils du correspondant de Mademoiselle Marguerite. Le fils de M. D'Eschambeault a été aussi en grand danger, mais